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Acta de la reunión del Grupo de Trabajo de Pesca Tradicional 
Jueves 24 de abril de 2025 - Santiago de Compostela y videoconferencia 
 
Nicolás Fernández Muñoz (Presidente del Grupo de Trabajo) comienza dando la bienvenida a 
Hugo Martins (QUARPESCA), nuevo miembro del Grupo de Trabajo, y a Amanda Perez Perera, 
de la Comisión Europea.  
Tras una pequeña corrección del acta de la última reunión, ésta se aprueba, al igual que el 
orden del día. 
 
 

1. Presentación del proyecto Fish-X 
 
Raquel Pereira (SCIAENA) señala que el proyecto Fish-X se centra en la pesca artesanal, de la 
que es difícil obtener información. Comenzó en 2022 y finalizará en mayo de 2025. El objetivo 
es crear dos plataformas de datos: «Dataspace» e «Insight Platform». Para recoger estos 
datos, han equipado barcos con sistemas NEMO VMS y equipos NAOS en Croacia, Irlanda y 
Portugal. La «Insight Plateform» sirve para averiguar cuántos barcos frecuentan una zona. 
Esto permitió, por ejemplo, reubicar un proyecto de explotación acuícola, como prueba de 
que los pescadores utilizaban la zona. La opinión de los pescadores equipados con la 
plataforma fue abrumadoramente positiva sobre este proyecto.  
 
Raquel Pereira (SCIAENA) explicó a Basilio Otero (FNCP) que los pescadores que colaboraban 
utilizaban diferentes artes de pesca. También dijo a Jorge Gonçalves (FPA) que los equipos 
podían alimentarse por cable o panel solar, y que las emisiones nunca se interrumpían (red o 
satélite).  
 
Hugo Martins (QUARPESCA) indica que ha participado en este proyecto en el sur de Portugal, 
equipando una veintena de barcos.  
 
Nicolas Fernandez Muñoz (Presidente del Grupo de Trabajo) pregunta cómo se mide el 
esfuerzo pesquero, pues es bastante difícil con una sola herramienta. En el caso Andalucia se 
mezcla posición geográfica y estadísticas pesqueras por buques (cajas verdes - IDAPES). 
Raquel Pereira (SCIAENA) responde que se tienen en cuenta las horas, los kilómetros y las 
capturas, pero que la información obtenida no es tan detallada como esperaban.  
 
 

2. Transición energética: presentación de la Autoridad Portuaria de Vigo 
 
Nicolás Fernández Muñoz (Presidente del Grupo de Trabajo) comenzó agradeciendo al 
ponente su asistencia en nombre del CC Sur.  
 
José Villar García (Autoridad Portuaria de Vigo) presentó a los miembros el proyecto Blue 
Growth que el Puerto de Vigo viene desarrollando desde 2017. Se está convirtiendo en un 
referente a nivel nacional y en él están representados todos los sectores, incluido el pesquero. 
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Estos objetivos están vinculados a los de desarrollo sostenible, como el uso sostenible de los 
recursos naturales. Por ejemplo, hay proyectos eólicos, fotovoltaicos, etc., y de hidrógeno 
como Julio Verne, PLISAN VERDE e HYDEA.  
Actualmente están trabajando en la mejora de la eficiencia energética y en el uso de energías 
limpias para los buques pesqueros. El Puerto de Vigo se ha marcado el objetivo de cero 
emisiones de gases de efecto invernadero para 2030, pero José Villar García (Autoridad 
Portuaria de Vigo) cree que será complicado conseguirlo porque los buques y las 
infraestructuras tendrán que estar a la altura. Quiso trasladar a los miembros la idea de que 
hay que coordinar esfuerzos para conseguir financiación y desarrollar prototipos de buques 
pesqueros que funcionen con nuevos combustibles.  
 
José Villar García (Autoridad Portuaria de Vigo) responde a Basilio Otero (FNCP) que el 
hidrógeno es un tema complicado y que actualmente no existen alternativas al gasóleo para 
los buques pesqueros. También le dijo a Francisco Teijeira (OPROMAR) que él no era 
especialista en metanol verde, también desarrollado en el proyecto PLISAN, y que la idea aún 
no se había desarrollado. 
 
 

3. Actualización del Grupo ad hoc sobre la definición de pesca artesanal 
 
Nicolas Fernandez Muñoz (Presidente del Grupo de Trabajo) informa a los miembros sobre la 
última reunión del Grupo ad hoc, dando las definiciones obtenidas de la pesca artesanal (o sus 
otros nombres) según la UE, ICCAT, Francia, España y Portugal. Sugiere que la matriz de la 
FAO, que califica la pesca artesanal según 12 indicadores, se presente de nuevo a los 
miembros en el próximo GT de Pesca Tradicional. A continuación, cede la palabra a los 
miembros.  
 
Serge Larzabal (CNPMEM) subraya que hay que hacer comprender a la Comisión Europea que 
su definición no es buena y que hay que proponerle un nuevo modelo, sin tener en cuenta el 
criterio del tamaño de manera exclusiva.  
 
Pilar Otero (ANMUPESCA) sugiere añadir el criterio de sostenibilidad a la definición, ya que la 
pesca artesanal es sostenible. Mariano García (Cofradía de Pescadores Virgen del Carmen) 
añadió que los arrastreros seguían siendo rechazados de la definición, a pesar de que hacían 
esfuerzos por ser sostenibles, por lo que también deberían ser considerados en la definición 
de pesca artesanal.  
 
Basilio Otero (FNCP) y Jorge Gonçalves (FPA) explican la necesidad de trabajar con el MEDAC 
y el CCRUP, ya que comparten los mismos problemas que el CC Sur en la cuestión de la pesca 
artesanal.  
 
Amanda Perez Perera (DG MARE) dice que si la definición de la UE no es adecuada, animará al 
CC Sur a elaborar un dictamen con el MEDAC y el CCRUP. Sin embargo, no ve cómo un cambio 
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de definición podría ser una realidad a corto o medio plazo. Añadió que los 12 metros no están 
en el Reglamento de la PPC. 
 

4. Proyecto de dictamen sobre las OP del CC Sur y del MAC 
 
Nicolas Fernandez Muñoz (Presidente del Grupo de Trabajo) informa a los miembros de que 
la Comisión Europea necesitará este dictamen antes de poder presentarlo al ComEx el 27 de 
mayo. Por lo tanto, si se aprobara en esta reunión, sería posible iniciar el procedimiento de 
urgencia. A continuación, expone las modificaciones introducidas por el MAC durante su GT y 
cede la palabra a los miembros.  
 
Sergio López (Presidente del CC Sur) señala que algunos miembros del CC Sur han participado 
en los debates del MAC sobre este dictamen y que ha sido fácil llegar a un consenso.   
Serge Larzabal (CNPMEM) indica que el sector francés está de acuerdo con las últimas 
modificaciones introducidas. Como no hay más observaciones, como responsable de la 
Secretaría, y con el acuerdo del Presidente del Grupo de Trabajo, confirma que este dictamen 
podrá validarse por vía electrónica en el plazo de una semana.  
 
 

5. Presentación de France Terre de Pêches 
 
Kenatea Chavez-Hey (France Terre de Pêches) explica que France Terre de Pêches (FTP) es una 
agrupación de más de 1 000 empresas pesqueras, creada por iniciativa de siete OP francesas, 
con el objetivo de compartir el debate público con los franceses.  
 
Contexto: Es necesario volver a centrar el debate público en la industria pesquera, porque su 
imagen va en detrimento de su atractivo y las ONG no le hacen mucho caso. En consecuencia, 
la industria se está viendo perjudicada (relevo generacional, cuestiones reglamentarias, etc.). 
FTP quiere restaurar la imagen de la industria pesquera y compartir con el público en general 
los cambios a los que se enfrenta.  
 
FTP como nueva entidad : Kenatea Chavez-Hey (France Terre de Pêches) indicó que FTP tenía 
3 objetivos: 

- Servir de relevo para el sector y sus problemas, ver el pescado como un recurso y no 
sólo como un producto, 

- Convencer y asumir un papel técnico y científico, 
- Comprometerse y hablar positivamente de la pesca. 

 
Iniciativas de comunicación : FTP pretende devolver la palabra a los que trabajan sobre el 
terreno, adoptar un enfoque racional y científico y poner de relieve el modelo pesquero en 
Francia y la UE. Su ambición es también convertirse en el interlocutor privilegiado de los 
poderes públicos franceses. Para ello, Kenatea Chavez-Hey (France Terre de Pêches) indica 
que han creado un medio en línea y cuentas en diversas redes sociales.  
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Actualmente, FTP está preparando un informe para la UNOC sobre el estado de la pesca 
sostenible en la UE y en Francia. 
 
Sergio López (Presidente del CC Sur) y María José Rico (FECOPPAS) quisieron felicitar esta 
iniciativa, ya que es necesaria para mejorar la imagen del sector y dar a conocer al gran público 
el lado humano de la pesca. Raúl García (WWF) señala que en Francia es más complicado 
trabajar con las ONG que en España, pero hay que trabajar juntos para avanzar. Serge Larzabal 
(CNPMEM) añade que algunas ONG francesas son efectivamente muy extremistas.  
 
Nicolás Fernández Muñoz (Presidente del Grupo de Trabajo) se une a las felicitaciones 
generales y señala que es fundamental transmitir información positiva sobre la pesca, ya que 
las regiones no serían lo que son sin la pesca.  
 
 
BALANCE : 
 

-  Presentación del proyecto Fish-X a los miembros del CC Sur, 
 

- Se presentó a los miembros el proyecto de transición energética «Blue Gowth» en el 
puerto de Vigo, 
 

- Se informó a los miembros de los trabajos realizados por el Grupo ad hoc sobre la 
definición de la pesca artesanal, 
 

- Los miembros validaron el dictamen conjunto sobre las OP con el MAC, que se 
presentará al ComEx para su adopción electrónica,  
 

- France Terre de Pêches fue presentada a los miembros. 
 


